
 

 

证券代码：002548                                    证券简称：金新农 

深圳市金新农科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

       编号：20230221 

投资者关系活

动类别 

√ 特定对象调研        □ 分析师会议  

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他         

参与单位名称

及人员姓名 

中金公司 王思洋、罗四维；宝盈基金  张若伦；海鹏投资 

田泽钰；上海鉴峰投资 茅毅锋等。（以上排名不分先后） 

时间 2023 年 2 月 21 日下午 15:00~17:00 

地点 公司 16 楼会议室 

上市公司接待

人员姓名 

副总经理兼董事会秘书：翟卫兵 

证券事务代表：唐丽娜 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、请问公司 2023 和 2024 年生猪出栏规划是什么？ 

【回复】：结合行情和现实情况，公司 2023 年生猪出

栏目标定得不高，130-140 万头，维持一定增长。2024 年的

计划要结合 2023 年全年的行情来决策，目前尚未确定。 

2、请问公司生猪养殖成本是多少？ 

【回复】：公司 2022 年第四季度自繁自养的生猪销售成

本是 17 元/kg左右，2022 年全年是 18.4 元/kg 左右。 

3、请问 2023 年生猪养殖成本目标是多少？ 

【回复】：公司提出 2023 年生猪养殖成本计划比 2022

年下降 2-3 元/kg左右。 

4、请问养殖成本下降主要在哪些方面？ 

【回复】：公司各区域猪场养殖成本差异很大，部分养

殖场成本控制非常优秀，能做到 15.8 元/kg 以下，也有的养

殖场成本较高。原因各不相同：成本较高的养殖场，有的是



 

 

未能满产满线折旧分摊高、有的是距离公司自有饲料基地较

远物流费用高、有的商品猪配套栏位不足生产效率低，还有

个别场受疾病的困扰死亡比例高等等。2023 年，公司将针对

各区域具体情况开展专项行动，进一步提高区域一体化水

平，强化过程管理以降低养殖成本，同时在管理方面保持近

年来的改革成果，深层次优化组织结构，全面性梳理岗位，

以降低人力成本。 

5、楼房养殖相比平房养殖，除了折旧成本高，其他成

本是否会高些？ 

【回复】：其他运营成本差不多，一次性投入比平房要

高。公司做得好的楼房养殖项目成本控制也很出色。 

6、请问楼房养殖是否会成为主流养殖方式？ 

【回复】：楼房养殖逐渐成为部分区域的养殖发展趋势，

特别是在南方丘陵地区。楼房养殖一次性投入成本高、环保

集中处理等方面要求严，但管理效率高且有利于生物安全防

控。 

7、公司生猪养殖业务的优势在于种猪，请问种猪的优

势主要体现在什么方面？ 

【回复】：公司天种种猪的优势是好养，具有适应性强、

受胎率高、抗病能力强、出肉率高的特点；一春种猪的优势

是仔多，健康度高、快长，自投产以来一直保持伪狂、蓝耳

双阴性且非瘟阴性。 

8、请问公司能繁母猪有多少头？ 

【回复】：公司母猪群体目前保持在 7 万头左右（含后

备母猪）。 

9、2022 年销售的仔猪较多，请问 2023 年销售结构仍

是一样吗？ 

【回复】：2022 年上半年受到行情的影响公司销售仔猪

较多，全年商品猪占比 53%左右，2023 年计划增加商品猪销

售占比。 



 

 

10、请问公司销售的饲料产品主要是哪些？ 

【回复】：公司饲料业务的主要产品为猪用饲料，其中

教槽料、保育料、预混料和浓缩料为公司的核心饲料产品，

核心饲料产品比其他饲料产品的毛利率高一些。 

11、请问公司饲料单吨净利润是多少？ 

【回复】：2022 年饲料单吨净利润是 120-130 元/吨左

右。 

12、请问 2023 年饲料单吨净利润会下降吗？ 

【回复】：争取维持现有利润率或微降而以量创利。 

13、公司饲料有什么发展规划吗？ 

【回复】：公司近几年往养殖端发力较多而忽视了饲料

销售业务的发展，饲料业务近年新增投入少，但盈利能力较

好。自去年底以来，公司决心要用好、用足公司饲料品牌价

值及其影响力，2023 年将加大饲料营销力度和团队激励，积

极开拓市场，力争全年饲料外销增长 30%以上。 

14、请问饲料外销占比多少？ 

【回复】：2022 年公司饲料外销占比约 73%，内销占比

约 27%。 

15、请问公司饲料产品的优势是什么？ 

【回复】：金新农以饲料业务起家，在前期料如教槽料、

保育料方面有较强的竞争优势，产品质量稳定、企业诚信度

高，市场认可度高。 

16、请问公司饲料产能是否充足？ 

【回复】：饲料产能不是问题，现在市场上饲料产能利

用率普遍不高，饲料生产也可以采取代加工方式。 

17、请问未来发展规模扩张是否仍然需要外部资金支

持？ 

【回复】：养殖是重资产投入的业务，需要外部资金不

断支持，仅靠内部资金是难以支撑扩张需求的。 



 

 

附件清单（如有）  

日期 2023 年 2 月 22 日 

 


